

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA
AL SERVICIO DE LOS INTERESES GENERALES DE LAS CLASES POBRES

10

Suscripciones

DOP. 20 suscriptos \$ 200

C.P. número

AÑO QUE SE VERDAD

El Partido Obrero Socialista, es un partido político. Es un partido de organización social y económica, es la única fuerza que une la rica política para unir en el trabajo proletario y popular, a donde marcha cada momento por medio de la organización obrera y cooperativa.

La obra de organización verá rápidamente en la organización de la cooperativa una fuerza superior a la que han constituido para alcanzar su emancipación y su bienestar y a la vez perfecta educación y cultura.

En los pueblos más grandes, los mismos medios pueden dar muchas facilidades para el desarrollo de la organización, desde la forma más simple hasta la más desarrollada.

Puede ocurrir, la necesidad, en los pueblos chicos, de que éstos de-

SECCIONES Y TIENDAS

Calle San José 147-149

CORREO MUN. Y TELÉFONO 417

Se publica semanalmente

10

C.P. número

Valparaíso, Octubre, sábado 23 de 1915

Organización Obrera

XI.

La organización de las cooperativas debe ser un sentimiento permanente en todos los socialistas, de tal manera que debes entender, si se quiere darle la más alta importancia como medio de lucha, como arma de poder para llegar al colectivismo, final si se quiere de nuestras aspiraciones presentes.

Bien sabemos que para fundar cooperativas que lleven en su seno el jérmen de la victoria, es necesario e indispensable que los elementos que la compongan tengan plena y cabal conciencia de la gran acción revolucionaria que con la cooperativa van a realizar. Por eso que precisa a los socialistas, fijarse de llegar al principio de la acción cooperativa, realizar labor de educación doctrinaria acerca de todos los problemas que afectan tanto e inmediatamente a la vida doméstica de los obreros. Precisa esta obra, así tan profundamente educativa, y para ello se hace necesaria la primera forma de organización, es decir la organización de la asamblea socialista en la cual se agrupen todos para iniciar su aprendizaje, podríamos decir, acerca de la labor que van a realizar día por día.

Si las agrupaciones fueran numerosas y se verifica con relativa rapidez la organización de las secciones gremiales, siempre debe darse preferencia a la educación socialista, que vaya poniendo a los obreros en posesión y conocimiento de la labor que deben desarrollar los socialistas para poner en práctica las ideas. La acción cooperativa no debe desarrollarse SINO cuando haya un grupo mas o menos bien consolidado en conciencia, por eso vemos que forzosamente es preciso iniciar primero la organización socialista que reuna en su solo seno a todos los primeros elementos.

Conseguido este objeto, de reunir una agrupación, que en cualquier pueblo podría iniciarse hasta con diez personas, debe realizarse desde ese momento la explicación de la misión que ese grupo tiene en forma progresiva a fin de que el grupo pueda desarrollar escrupulosamente su misión.

Si el pueblo es que actúe le permite extraer buen número de aliados debe empeñarse esta agrupación en ir formando los grupos gremiales para desarrollar esta forma de organización que debe estrechar su acción sobre la clase industrial para mejorar sus salarios y condiciones de trabajo y educación.

Construirá así una base de organización obrera, la misma podrá asegurar el fácil desarrollo de la acción cooperativa, porque los obreros que ya hayan emprendido

desarrollar las secciones gremiales convenga iniciar y organizar una organización cooperativa. Esta necesidad la verán y comprendrán los mismos interesados en el desarrollo de su obra.

Puesto ya en camino el desarrollo de la acción cooperativa se podrá apreciar cada dia el gran valor de esta fuerza y potencia revolucionaria que va a transformar el sistema industrial en forma tranquila y sin accidentes bruscos que quiten la nobleza a la acción socialista.

y arrancar vicios y aumentar la cultura en su parte moral; si uno o varios obreros ponen por condición, por ejemplo, que esta sociedad tenga presidente no habrá hecho otra cosa que preocuparse de una solemne tontería, porque una sociedad con presidente no les va a producir mayor bienestar por ese solo hecho de tener presidente. I por el estilo son todas las trabas que los mismos obreros se ponen.

Unos exigen presidente, otros funerales suntuosos, cuotas mortuarias, personería jurídica, otros quieren pagar bajísimas cuotas y obtener grandes beneficios.

I así unas tras otras van apareciendo las tonterías que los obreros exigen como condición para asociarse, sin pensar que de este manera ellos mismos se arman la zancadilla contra su propio bienestar.

Ante esta cantidad de errores que los obreros proponen, precisan que los compañeros más juiciosos, se den un poco de trabajo y paciencia, para hacer comprender, a uno por uno si es posible, los errores en que incurren y cuyo daño es tan solo para ellos mismos.

El obrero que reconoce la necesidad de unirse para defenderse de la explotación patronal y comercial, solo debe sentirse guiado a unirse para realizar los ideales que se tracen y para realizarlos en bien de su felicidad.

Pero si el obrero en vez de pensar con cariño y buena voluntad en estas cosas, se desvía y posee por condición para asociarse solo tonterías y errores, el mal que retraza su progreso es solo para el mismo obrero.

Si el obrero no quiere comprender donde está su bienestar, seamos más abnegados para hacerlo comprender.

Si el obrero es caprichoso para combatir su propia unión, seamos nosotros más caprichosos aun, hasta conseguir que el obrero se resuelva a hacer su unión.

Si el obrero se porfiado y lucha contra la organización, seamos nosotros aun más porfiados para hacerlo luchar en favor de la organización que sea su propio beneficio.

I así pronto el éxito vendrá con nosotros.

Si lo que nosotros buscamos es el bien del obrero, no abandonaremos nuestra hermosa misión de ser incansables e invencibles.

Hombres y mujeres que luchan por la redención de la humanidad: no nos dejemos vencer por el mal, no nos porfiemos para vivir,

buenas obras en que estamos empeñados, porque de esta forma depende la dicha de todos.

LERS.

Aumentar el número de lectores de "El Socialista" es aumentar el número de asociados en toda sociedad y aumentar la fuerza obrera necesaria para la felicidad de todos.

SIBLIOTECA DE OBRAS FAMOSAS
24 tomos ilustrados

SE VENDE
por menos de la mitad del precio
en esta imprenta

Notas Ferroviarias

El Comicio del Domingo

Por camino menos seguro

El domingo se verificó el comicio ferroviario. En el Teatro Varietades del Barón se congregó una concurrencia bien numerosa pero que no pasaría de 800 personas.

No vamos a trazar un relato de esa asamblea, porque sólo ya lo ha hecho la prensa local con abundancia de detalles, por lo tanto nuestra misión es comentar las condiciones en que se desarrolló el comicio, con el buen propósito de que este comentario sirva y sea útil al futuro de los obreros.

Se hizo desfilar una enorme cantidad de quejas por abusos e injusticias cometidas: mas o menos del mismo carácter de los abusos que desde hace 20 años se vienen repitiendo sin cesar.

Quejas e injusticias probadas con documentos y detalles.

Podríamos decir que más de la mitad del tiempo se ocupó en desatar la interminable cadena de abusos.

Hablaron los obreros, después de esponer sus quejas, confiando que los llamados representantes "del pueblo", allí presentes se ocuparían de remediar todos esos males.

Habitaron los representantes del pueblo, prometiendo remediarlos, y dedicando una buena parte de sus discursos a inclinar la siempre frágil esperanza de los obreros, en la labor que ellos realizarán.

—

La realización del comicio público ha sido una de las medidas acordadas en el congreso, entre otras, para que los obreros se organizaran y se defendieran.

TODOS LOS SABADOS

EN NUESTRO SALÓN

TEATRITO OBRERO

SAN JOSE 145

Entre Independencia y Victoria

A las 9 de la noche

Se verifican interesantes FIESTAS teatrales con conferencias educativas, representaciones dramáticas o cómicas, por aficionados socialistas; con variado programa, terminando nuestra fiesta con BAILE social en el cual solo participan los asistentes a la velada.

Vea el programa en cuatro páginas

Invite a sus relaciones a nuestras veladas.

Las Mujeres en Noruega

Brillante despertar

A los datos publicados en nuestro número anterior, tenemos que agregar ahora lo siguiente tomado de «La Vanguardia de Buenos Aires»:

«Hasta ahora solo eran electoras las que pagaban impuestos. La última sesión del parlamento ha suprimido esa barrera, recordando el derecho político activo y pasivo a todas las mujeres que hayan cumplido 25 años.

Por lo que desde Cristiania comunican a la "Frankfurter Zeitung", se trata de 225,000 nuevas electoras, las que en gran parte serán socialistas, pues la mayoría proviene de la clase trabajadora.

El enorme encarecimiento de los vivieres contribuirá, muy probablemente a que gran parte de las mujeres vote por la extrema izquierda. El aspecto más característico de estas elecciones ha sido el predominio de las electoras, pues en Noruega existe mayor número de mujeres que de hombres.

Así, mientras en las elecciones de 1912 en Cristiania los inscritos sumaban 86,000, de los cuales 40,000 mujeres, actualmente los electores son 112,000, distribuyéndose entre 46,000 hombres y 66,000 mujeres.

La abolición de los impuestos al ahorro se debe a la representación socialista. ¡Quisieran las mujeres chilenas adquirir tal derecho?

Consiganos el mayor número de lectores para

EL SOCIALISTA

El enemigo? : tu mismo

Siempre se ha dicho que el enemigo del obrero, es el mismo obrero. I eso es una verdad inquestionable.

Cuenta obra para el bienestar jeneral de los obreros se quiera acometer, son los mismos obreros los que les ponen mil obstáculos, poniendo por condición solo tonterías que para nada sirven, y todo, o para estorbar al progreso de una obra, o para matarla en sus primeros pasos.

Si se organiza una sociedad cuyo objetivo principal sea la protección al trabajo, la educación social y económica de los socios y otras ideas progresistas y superiores, inmediatamente aparecen por todas partes, obreros que proponen desviaciones al objetivo, exigiendo que se constitute esto o aquello y que de lo contrario no se asocie.

Supongamos que el principal objetivo de una sociedad sea procurar el mejoramiento de los salarios y la disminución de las horas de trabajo, en su parte material;

que de lo contrario busquemos es el bien del obrero, no abandonemos nuestra hermosa misión de ser incansables e invencibles.

Hombres y mujeres que luchan por la redención de la humanidad: no nos dejemos vencer por el mal, no nos porfiemos para vivir,